

Cámara y TEPJF, sin acercamiento para relevos en el INE

Faltan menos de tres meses para el cambio de presidente y de tres consejeros

FABIOLA MARTÍNEZ

A menos de tres meses de que cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) concluyan su gestión, no hay acercamiento entre la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para aclarar la sentencia de los magistrados respecto a la convocatoria para elegirlos.

De acuerdo con fuentes consultadas, el tribunal no tiene ninguna comunicación oficial de los legisladores para un encuentro, que eventualmente dejaría en claro el proceso para definir a quienes sucederán en el cargo al consejero presidente, Lorenzo Córdova, así como a Ciro Murayama, Adriana Favela y José Roberto Ruiz.

Integrantes de la Jucopo han señalado que la sentencia de la sala superior sobre este tema debe ser resuelta por el pleno de los diputados, no por la Comisión Permanente que opera actualmente.

Al mismo tiempo, el INE emitió diversos materiales para justificar la emisión de un informe de gestión de Córdova (para lo cual la Junta General Ejecutiva aprobó un rango presupuestal de 11.6 millones de pesos). La elaboración de los respectivos reportes y memorias "de gestión" están a cargo de consultoras privadas.

El organismo argumenta que el reporte tendrá la función de libros blancos del periodo 2014-2023, al tiempo que ratificó que combatirá jurídicamente la reforma electoral.

En primer lugar, dijo Córdova, debemos "mantener activa nuestra democracia, lo que implica, entre otras cosas, emprender las acciones necesarias para proteger el actual sistema comicial y el servicio profesional electoral, los derechos laborales de todo el personal del INE, tanto en las oficinas centrales como en las distritales y locales, y blindar los procedimientos técnicos".

En un video divulgado en redes sociales, señala que la reforma jurídica en materia electoral vulnera las condiciones de autonomía, independencia, certeza y legalidad del sistema. Confió en que en esta "batalla" contarán con el apoyo de la ciudadanía, la academia y "otros" poderes de la Unión y organismos autónomos constitucionales, así como con los institutos electorales locales.

Introdujo entonces el tema del cierre de su mandato, por lo que se elaborará un "completo informe de gestión" y la elaboración de una serie de libros blancos.

Estos documentos, añadió, mostrarán la manera en que se han organizado 330 procesos electorales desde 2014, así como la forma en que podrá ser mejorado el sistema.

"En las semanas por venir, el INE se enfocará en la defensa de nuestra democracia y del sistema electoral construido a lo largo de décadas."